

René Schmidt
Grossstadtrat glp
Lahnstrasse 36, 8200 Schaffhausen
rene.schmidt@sbaw.ch

Grosser Stadtrat

E 02. Juni 2020

Nr. 14



Schaffhausen, 2.6.2019

An die Präsidentin des Grossen Stadtrates
Frau Nicole Herren
Stadthaus
8200 Schaffhausen

POSTULAT

GEAK Ausweise für städtische Liegenschaften

Sehr geehrte Frau Präsidentin

Der Stadtrat wird gebeten die Energieeffizienz der städtischen Liegenschaften zu überprüfen und abzuklären, ob mit dem Gebäudeausweis der Kantone kurz GEAK Plus insbesondere für die städtischen Liegenschaften im Finanzvermögen ein umfassendes System zur Beurteilung und Verbesserung der Energieeffizienz und der Unterhaltsplanung einzuführen sei.

Mit dem GEAK steht ein Instrument zur Verfügung, mit dem die Energieeffizienz von bestehenden Gebäuden mit einfachen Mitteln erfasst und dargestellt werden kann. Anhand einer Energieetikette wird die Energieeffizienz eines Gebäudes transparent aufgezeigt. Die Stadt als Liegenschaftsbesitzerin aber auch Mieterinnen und Mieter erhalten eine objektive Beurteilung des energetischen Zustands der Liegenschaft. Mit dem GEAK-Plus werden zusätzlich zur Energieetikette drei auf das Gebäude zugeschnittene Varianten zur energetischen Modernisierung aufgezeigt.

Wer eine Glühbirne kauft oder einen neuen Fernseher anschafft, kann sich dank der Energieetikette über die Energieeffizienz des Produkts informieren. Was für Haushaltgeräte, Autos und zahlreiche weitere Produkte längst selbstverständlich ist, sollte auch bei Gebäuden endlich umgesetzt werden. Der GEAK erlaubt Einsparpotenziale zu erkennen und passende energetische Massnahmen zu ergreifen. Im Bericht sollen die Vor- und Nachteile aufgezeigt werden.

Der Kanton fördert den GEAK mit Beratungsbericht mit einem Beitrag von bis zu 50 Prozent der Erstellungskosten.

Freundliche Grüsse


René Schmidt











